

ANALISIS

el Mercurio, Valparaíso, jueves 14 de noviembre de 1991

Mario Rodríguez Fernández.-

6.74

000/000/000/000

Profesor destaca méritos del Premio "Juan Rulfo" a N. Parra

El profesor Mario Rodríguez Fernández es considerado uno de los académicos que más sabe de la vida y la obra de Nicanor Parra. Por esa razón el gobierno mexicano lo invitó a la entrega del Premio "Juan Rulfo" que recibirá el poeta chileno el 23 de este mes en la Universidad de Guadalajara, de manos del propio Presidente Carlos Salinas de Gortari.

El galardón, que se entrega por primera vez, le fue otorgado a Parra en consideración "al carácter innovador y popular de su poesía", de acuerdo a lo señalado por la comisión nacional que presidió el Dr. Dante Medina.

Rodríguez es profesor titular de Literatura Chilena e Hispanoamericana en la U. de Concepción y dicta por estos días un curso titulado "El pensamiento de Octavio Paz", incorporado al programa de Magistratura en Literatura Hispanoamericana de la U. Católica de Valparaíso.

Aprovechando su permanencia en la ciudad, la UCV lo presentó en el Club Español con una conferencia titulada "El principio y el bufón" (título tomado de la obra de Octavio Paz), que se refiere a la obra de Nicanor Parra. La actividad fue auspiciada por el Consulado de España en Valparaíso y el Instituto Chileno de Cultura Hispánica.

El profesor Rodríguez publicó en 1970 el primer libro sobre el poeta ("Nicanor Parra y la poesía de lo cotidiano") y desde entonces ha seguido publicando artículos sobre el tema. Se conocen desde la década del 60, cuando este académico daba clases en la Facultad de Filosofía y Educación de la U. de Chile (el famoso Pedagógico).

En México, Rodríguez participará en una mesa redonda (el día 27) sobre el tema "La diferencia en la poesía de Nicanor Parra". También la presentación del recital que el poeta galardonado ofrecerá el 23 en Guadalajara.

Sobre el premio mismo (son 100 mil dólares aparte de los honores, el más contundente de América y uno de los más importantes del mundo hispanoamericano), Rodrí-



Professor Mario Rodríguez Fernández, que dictará una conferencia sobre Nicanor Parra en este puerto y que viaja próximamente a México a la entrega del Premio "Juan Rulfo".

guez explica que "es una distinción que reconoce la importancia de su obra y su trayectoria". Añade que "es un honor para mí recibirlo en mi país, donde el poeta vive y trabaja".

Respecto a la obra de Parra, Rodríguez dice que "es una obra que ha sido muy bien recibida en el mundo hispanoamericano, pero que en Chile no ha tenido la misma acogida que en otros países".

¿Qué país podría presentar en un encuentro cultural a tres poetas de esta envergadura, aparte de muchos otros nombres muy buenos que podrían agregarse?, se pregun-

Profesor destaca méritos del Premio "Juan Rulfo" a N. Parra

[artículo] Eugenio Rodríguez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rodríguez, Eugenio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Profesor destaca méritos del Premio "Juan Rulfo" a N. Parra [artículo] Eugenio Rodríguez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)